



# 岩城少年自然の家だより



自然は友だち  
青い海原 緑の山なみ

のべ利用者数（1983年6月～2024年6月）…1,133,518名  
令和6年度の利用者数（～6月末）…3,678名 （6月の利用者数…1,798名）

秋田県立岩城少年自然の家  
(ガンパル岩城) 2024.7.24

## おとの遠足（夏）…鳥海山で咲く花に会えた！

おとの遠足（夏）～鳥海山探訪…ここにしか咲かない花に会いに行こう！～が7月14日（日）に9名が参加しておこなわれました。

数日前から梅雨の中休みの天候となり、当日は絶好の登山日和となりました。

鳥海山5合目の鉢立て本荘山の会のガイドの方々と合流し、7合目の御浜に向けて出発しました。

途中休憩の鉢立て展望台では、白糸の滝を見ることができました。また、賽の河原では、周囲にニッコウキスゲやチングルマをはじめとする高山植物を観察することができました。

そしてお昼過ぎに最終目的地の御浜に到着しました。霧が出始めましたが、鳥海湖や山頂の眺望を愉しむことができ、咲き乱れる高山植物の色とりどりの花々に心癒やされました。

参加者の皆様からは「高山植物のお花をたくさん見ることができて良かった」「ガイドの方から花や木についてたくさん教わりうれしかった」「鳥海湖がきれいだった」「初めて本格的な山登りをすることができた」「参加者の皆さんと会話をしながら楽しく登ることができた」などの感想をいただきました。ありがとうございました。

今年度は、この後「わんぱくキャンプ（夏）」「ファミリーキャンプ（夏）」でも同じルートで様々な年代の方々に登山を体験していただきます。

なお、今年度の「おとの遠足」は、11月、2月にも予定しております。



出発前の記念撮影



ニッコウキスゲ



チングルマ



鳥海湖と色とりどりの高山植物の花々



無事到着の記念撮影

## 岩城少年自然の家 第1回協働会議を開催

6月11日（火）に第1回協働会議が開催され、今年度の協議会委員9名と県生涯学習課長、主任社会教育主事が出席して開催され、本所の令和6年度の運営および主催事業等の報告と令和6年度の運営についての協議がおこなわれました。委員の方々からは、貴重なご意見、ご提案をいただきました。ありがとうございました。

なお、当日の議事録につきましては、本所ホームページをご覧ください。



会議の様子

ホームページ議事録への  
QRコード→



# ジオガイドのスキルアップ講座おこなわれる！



林 信太郎 名誉教授



大野 希一 主任研究員



長船 裕紀 研究員

今年2月に岩城少年自然の家は、(一社)鳥海山・飛島ジオパーク推進協議会とパートナーシップ協定を締結いたしました。その中に「ジオエリアのガイド力育成とコーディネート力向上のための講座の開催に係ること」への連携・協力というものがあります。



この協定を受け、6月29日（土）～30日（日）に本所を会場に、「ガイドスキルアップ講座」が開催されました。

当日は、県内4つ（八峰白神、男鹿半島・大潟、ゆざわ、鳥海山・飛島）のジオパーク、福島県磐梯山ジオパークのガイドの方々が参集し、秋田大学名誉教授の林 信太郎 氏の講話と実験、(一社)鳥海山・飛島ジオパーク推進協議会主任研究員の大野 希一 氏と研究員の長船 裕紀 氏、男鹿半島・大潟ジオパーク専門員の高尾 実可子 氏、ゆざわジオパーク専門員の高柳 春希 氏による、フィールドワークとワークショップ等がおこなわれました。

今後も協定を活かした事業を展開してまいります。

## 8月の予定

### （受入団体等）

利用相談会④

6日（火） 秋田県「体験の風をおこそう」運動推進委員会 20日（火）～21日（水）

由利教育学習課

8日（木）～9日（金）

### （出前講座）

木のおもちゃ館

4日（日）

わんぱくキャンプ（夏） 1日（木）～3日（土）

秋田市西部市民サービスセンター

7日（水）

オープンデー

18日（日）

金浦公民館

7日（水）

ファミリーキャンプ（夏）

24日（土）

西目公民館

8日（木）

キッズキャンプ（夏）

31日（土）

学童保育あらやチャレンジクラブ

9日（金）



チャイルドステーションゆうゆう

21日（水）

### （主催事業）

わんぱくキャンプ（夏）

1日（木）～3日（土）

オープンデー

18日（日）

ファミリーキャンプ（夏）

24日（土）

キッズキャンプ（夏）

31日（土）



梅雨の晴れ間のほんの数時間に自然の家の玄関脇で弱っているクモをアナバチが一生懸命巣に運び込もうとしていましたが、動けず苦戦していました。

なんと、働きアリがたった1匹でそのクモを横取りしようと引っ張っていましたのでした。一步も引かないその姿勢に大変驚きました。梅雨の晴れ間に生き物の生存を賭けた戦いを見ました。（須田）



ホームページ



ホームページや  
Facebook  
Instagramで  
情報をチェック！



Facebook



Instagram